

DIARIO DE



BARCELONA,

Del Viernes 15 de

Agosto de 1800.

La Asuncion de nuestra Señora. = Las Quarenta Horas están en la Iglesia de religiosas Arrepentidas : se reserva á las siete. = Hoy es Fiesta de precepto.

Sale el sol á las 5 h. 5 m. ; y se pone á las 6 h. 54 m. Hoy es el 25 de la luna : pasa la luna por el meridiano á las 7 h. 53 m. de la mañana. Debe señalar el relox al medio dia verdadero las 12 h. 4 m. 10 s.

Día 13.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
A las 7 de la mañana.	19 grad. 3	28 p. 1 l. 8	O. nubes.
A las 2 de la tarde	23	28 2	S. S. E. idem.
A las 11 de la noche.	20	28 2	S. O. idem.

TECNOLOGÍA.

Método de blanquear las telas con el ácido muriático oxigenado sin la adición de potasa , con la descripción de un preparativo nuevamente inventado.

Estudiando el origen de las artes, se halla que las invenciones , que sirven á nuestro luxó y á nuestras necesidades , deben poco á los trabajos de los filósofos.

En las artes mecánicas los descubrimientos provienen mas bien del genio de unos simples obreros, que de discursos abstractos , y teorías especiosas de los sábios.

Aunque la panificación , la fermentacion vinosa , la operacion de los curtidos , la metalurgia , y la mineralogía , la fabricacion del xabon, el empleo de los pastos y otros

muchos descubrimientos proceden de conocimientos químicos ¿deberá acaso á estos su origen?

El arte de la tintura ha llegado á su perfeccion sin el auxilio de la química : el hermoso encarnado de Turquía es conocido desde tiempo inmemorial , y descubierto y empleado por la nacion mas ignorante del universo.

El arte de imprimir sobre telas es de la mayor antigüedad , pero la teoria de los colores que se han añadido á la simple tintura , se descubrió poco despues (1), y lo mismo ha

su-

(1) Memorias de Henry sobre la tintura : t. 3^o de la sociedad de Manchester.

sucedido con el afil. La revolución que ha experimentado la química, ha podido abrir á las artes una nueva carrera. Al sistema pneumático debemos la teoría del blanqueo.

Scheele y Berthollet han sido los primeros que han merecido la palma, que las artes reconocidas les han dado. Seguin ha descubierto los principios del arte de curtir: Henry, en Inglaterra, el modo de aplicar los colores topicos: Kirvan, en Irlanda, el cultivo de los pastos; y Chaptal la teoría de la saponificación, la tintura, la fabricación del

alumbre, y una multitud de descubrimientos que justamente le han hecho célebre en Europa. Los químicos modernos han enmendado las faltas de los antiguos.

Luego que Berthollet aplicó el ácido muriático oxigenado para el blanqueo, se formaron nuevos establecimientos, principalmente en Ruan, Valenciennes, Courtray, Holanda y Alemania; pero en ninguna parte se han formado tantos como en Inglaterra y en Irlanda, para el blanqueo de las telas, algodones, papeles, &c. (Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

L I T E R A T U R A .

Miscelánea instructiva, curiosa y agradable, ó Anales de literatura, ciencias y artes, sacados de los mejores escritos que se publican en Francia, Italia, Alemania é Inglaterra. Número XXVI, que contiene los artículos siguientes: Memoria del C. Regnier sobre el dinamómetro ó instrumento para medir las fuerzas: Paralelo entre los Mexicanos y los Persas: Experiencias y observaciones sobre las diversas especies de leche consideradas con respecto á la química, á la medicina y á la economía rural: Noticia histórica del Bohon-upas, ó árbol venenoso de la isla de Java, que á doce millas al rededor de él mata con sus efluvios á todo viviente: L'inde en rapport &c., las relaciones de la India con la Europa, por el ciudadano Anquetil: Observaciones sobre la utilidad de reparar los valdios y pastos comunes con la condicion de cerrarlos: Informe hecho á la sociedad de Ruan sobre la mayor economía de la leña en los hornos de las manufacturas: Carta sobre una sociedad de caridad maternal, compuesta solo de mugeres, establecida en Paris: Ensayos políticos y económicos del Conde de Rumford, en los que se trata largamente de los medios de recoger y hacer industriosos á los pobres, de mantenerlos con muy poco gas o por medio de sopas económicas, del ahorro de leñas en los hornos, cocinas, &c.: Establecimientos de sopas económicas para alimentar á los pobres segun el método del Conde de Rumford, formados en Ginebra, Zurich, Lausana, Londres y Paris: Carta del ciudadano Leroy en que se rectifican las ideas del Conde de Rumford sobre las sopas económicas: Noticia de la olla pública que se distribuye en Barcelona á los artesanos que no tienen que trabajar: Causa de una madre acusada de infanticidio y condenada á muerte por el tribunal criminal de Paris: Máquina para subir el carbon de las minas: Lamina grabada en vidrio para letras de cambio; y Libros extranjeros.

Se hallará en el despacho principal de este Diario, á 5 rs. vn.

AVISO.

Mañana, á las cinco de la tarde, se continuará en la plaza de San Jayme el subasto de los Solares para construir barracas sobre el Rech Condal en la Explanada; y se admitirán posturas sobre cada uno indistintamente de los comprendidos en el subasto, y las pujas que se hagan á la cantidad de 3000 $\frac{1}{2}$, por la que se subasta el Solar de número 15, de la quinta isla, por disposicion de S. E. y Señores de la Junta de Auxilios. = Miguel Ribó.

Embarcacion venida al Puerto
el dia de ayer.

De Liorna, en 10 dias, el capitán Luis Aceurti, imperial, polacra Sfinge, con algodón y otros géneros.

Dita. De 16 quarteras de Habones de Valencia, á 54 rs. 13 ds. la quartera, en la barraca de Alegret, ablado de la cofradía de San Telmo, en la marina: véndese por quarteras, cortanes y medios cortanes; y durará mañana y el Lunes inmediato.

Fiestas. Hoy, dia de la Asuncion de nuestra Señora, en la Iglesia de San Sebastian, de PP. CC. RR. MM., á expensas de un devoto, que agradecido á los favores y gracias que ha recibido de la Virgen Santísima, baxo el título de la Catedral, que se venera en dicha Iglesia en su nuevo camarín, se cantará un solemne Rosario, con asistencia de toda la capilla de música de Santa Maria del mar, y explicará los Misterios el Rev. P. Fr. Andres de San Ildefonso, Trinitario descalzo: la dicha capilla cantará la Salve, y despues hará el Sermon de las glorias de esta celestial Reyna el Rev. P. Fr. Ramon de Jesus, predicador conventual de dicho convento; y se concluirá con los Gozos que cantará la expresada música.

Hoy, á expensas de un devoto particular de la Virgen Maria, ha-

brá un solemne Rosario en la Iglesia de padres Capuchinos, con asistencia de la música de Santa Maria del mar: explicará los Misterios el Rev. P. Lorenzo de Barcelona; y hará el Panegirico de la Asuncion de la Virgen el Rev. P. Querubin de Granollers, presidente de dicho convento: visitando dicha Iglesia se ganará Indulgencia plenaria.

Aviso. El sugeto que quiera vender el Compendio de la obra Matemática de Don Benito Bailis (aunque esté muy usado), puede acudir á la librería de Manuel Texero, en la Rambla, que siendo el precio con proporcion á su estado, se le comprará.

Venta. Es el almacén ó barraca de Eudaldo Perramon, fuera de la puerta del Mar, quien va al Matadero, se vendé por menor Añón de Cerdeña, esto es, bosinalla, espineta, ojos y frontals, á 12 quartos la libra una cosa con otra, y separado, la bosinalla á 15 y lo demas á 9.

A quileres. En la casa del impresor de la plaza de Junqueras, donde se vende el Diario, darán razon de un Quarto que hay para alquilar á un hombre solo de buena conducta, ó bien un clérigo solo: qualesquiera que guste de alquilarlo, estará acompañado de una familia honrada.

Qualquiera que quiera alquilar un Coche de colleras de camino,

para Madrid ú otra cualesquiera parte que se ofrezca, acuda á casa de Manuel Masana, su propio dueño, en la calle del Carmen, número 7.

Pérdidas. Se ha perdido un Burro de pelo negro, de unos 6 palmos de alto, cerrado y de unos 9 á 10 años, flaco, que iba con los tirantes de carro y sin cabeseró: quien lo haya encontrado, se servirá llevarlo al meson de Santo Domingo, en la orilla del Recti., y se le dará un duro de gratificación.

Quien hubiese recogido un Perro pequeño perdiguero, del tiempo de tres meses, con una mancha triangular de color de chocolate en la cabeza, el fondo de su cuerpo blanco y salpicado con varias manchas pardas y la cola corta, se servirá llevarlo á la escalerilla del boticario de la plaza Nueva, último piso, donde darán una correspondiente gratificación.

Qualquiera que haya hallado un Pendiente de luto, que se perdió el día del corriente por la calle de los Baños, sirvase llevarlo al despacho de este Periódico, donde se le darán mas señas y una competente gratificación.

El que haya encontrado una Hebillas de plata de charretera, que se perdió el día del corriente por la noche en la Boria, hará el favor de llevarla á la oficina de este Diario, que le enseñarán la compañera y darán media peseta de gratificación.

En la Iglesia de Santa María del mar ó en alguna calle hasta la

Pescadería, se perdió una Bolsa de seda verde con un doblon de 8 duros y otro de 4, una moneda de plata y otra de metal plateada, sin otras señas que se darán: á quien lo entregare en la oficina de este Diario se le darán dos duros de gratificación.

Servientes. Pedro Salsona, zapateve, que está en la plaza de la Trinidad, informará de una viuda de 33 años de edad, que busca casa donde servir, y tiene quien la abona.

Una joven de 18 años de edad, desea servir en alguna casa, y sabe planchar, coser y otras cosas domésticas: informarán de ella en la calle de San Pablo, número 94, donde vive un oficial de Mallorca.

Un cocinero que vive en la calle Condal, número 17, desea acomodarse, y tiene personas que abonarán su conducta.

Qualquiera que necesite de un estudiante puede acudir al confitero que está baxo el puente de Palacio, que dará razon.

Una viuda de 30 años de edad, desea servir de cocinera de algun clérigo ó matrimonio solo: vive en la calle de las Molas, número 36, piso primero.

El mesonero del meson de la Liebre, dará razon de un mozo de 23 años, que busca conveniencia, y sabe guisar, peynar y afeytar.

Teatro. Hoy, á las cinco, se representa por la compañía Española, la comedia, intitulada: *Leopoldo el grande*: con conadilla y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.